

TROIS ANS DE GESTION LOCALE À ZOGBODOMEY

Les réalisations du Maire Kindjanhouné à la loupe.

Le conseil communal de Zogbodomey a été installé, le 11 février 2003, par l'ancien Préfet du Zou/Collines Barthélemy Déguénon. En trois (03) ans, on peut faire beaucoup de choses. Le Maire Zéphirin Kindjanhouné a fait, le 1^{er} août dernier, le bilan à mi-parcours des cinq (5) ans de son mandat. Et même s'il n'a pas fait beaucoup de réalisations, ce qu'il a réalisé n'est non plus mince.

En effet, l'heure est venue pour nous d'analyser ensemble le chemin parcouru en trois ans et de savoir si nous sommes aptes à aller au bout, a dit le Maire de Zogbodomey Zéphirin Kindjanhouné pour planter le décor.

Il a fait remarquer que le conseil a doté les chefs d'arrondissement de motos et le Maire et son premier adjoint de véhicules. Et ce n'est pas tout. « Nous avons entamé la construction de bureaux d'arrondissement là où il n'existait pas, à savoir Avlamé, Koussoukpa déjà achevés et mis en service et ceux de Zoukou, Tanvé Houéssou et kpokissa dont les travaux sont en cours... », a-t-il déclaré avant de rappeler que cinquante neuf (59) ouvrages hydrauliques dont cinq (05) AEV sont réalisés avec l'appui du Danemark, Pays Bas et Japon. Il n'a pas occulté la réalisation des 35 latrines institutionnelles et 90 familiales à travers la commune. En ce qui concerne l'extension du réseau électrique, les négociations ont évolué « Nous avons déjà fourni les luminaires pour une valeur de

13.042.500 F et versé depuis près d'un an les 30% du devis du côté droit... », a-t-il précisé. Sur le plan de lotissement, la mairie est très avancée à voir ce qui a été fait. Le Maire Zéphirin Kindjanhouné a rappelé que les tranches « CB » et « C » sont quasi finis et il ne reste que le recasement. Et dans le domaine de la santé, il a fait un bref aperçu sur les dons qu'il a amené des ONG à faire aux établissements sanitaires de la commune. Il s'agit des dons de produit pharmaceutiques de 38 millions de francs offerts au centre de santé de cana2 par « Y.Guez » et d'autres gestes sanitaires au profit des populations. La construction des centres de santé des arrondissements est en cours de négociation. Mais le secteur éducatif n'est pas épargné. Sur le financement du PIP 2003, la mairie a construit un module de 02 classes à l'école primaire Bolamé, un module d'une classe à Akiza. Et avec les relations du Maire, l'ONG allemande Sonafa Schormdor a réalisé 03 classes isolées plus une direction et un magasin à l'école primaire de Hlagba Lomé et de Hlagba Ouassa. Hormis cela, le conseil communal a procédé à la réfection des écoles primaires de Ouassa, Zoukon, Zoungbo, Cana Kpahé... Sur le plan de l'économie, on note également des avancées significatives. « Nous avons relevé le taux de recouvrement de 56% en 2003 à près de 86% en 2006... », a-t-il martelé pour rappeler que les travaux d'un module de trois (03) logettes sont lancés dans le marché de Massi sur le financement du PIP 2005. Il a fait remarquer

que trois (03) ponts ont été réalisés sur la piste de Cana-Kpokissa dans le cadre du partenariat avec la Mairie de Cotonou et Zogbodomey. Il n'a pas oublié le reprofilage des kilomètres de pistes rurales à travers la commune dans le cadre de ce partenariat. Les jeunes de Zogbodomey disposent sous le Maire Zéphirin Kindjanhouné d'une Maison du Peuple flamboyant neuf. « Nous avons œuvré pour que la Loterie Nationale nous ramène la Maison des Jeunes de Zogbodomey qui avait été détournée au profit d'une autre commune... », a-t-il précisé avant d'ajouter que « La mairie vient de construire sur ses fonds propres un nouveau bâtiment répondant aux normes pour le poste avancé de gendarmerie de Akiza... », a-t-il laissé entendre. Enfin, il a salué au passage le Président, Nicéphore Soglo qui a œuvré pour l'entrée de Zogbodomey au sein de l'AIMF, l'Association Internationale des Maires Francophones. Et pour montrer que le conseil communal s'efforce pour l'amélioration des conditions de vie des populations, il a rappelé le rang qu'occupe Zogbodomey en matière de gestion locale. « En matière de gouvernance locale, nous avons été classés 1^{er} du département du Zou/Collines et 3^{ème} sur le plan national... », a précisé le Maire Zéphirin Kindjanhouné pour remercier les partenaires nationaux et internationaux, les filles et fils de Zogbodomey qui ont soutenu le conseil communal dans ces réalisations.

Aziz IMOROU (Br/Zou-Collines)

FIN DE FORMATION EN INFORMATIQUE À ZAKPOTA

42 élèves reçoivent leur attestation à Tindji.

Le directeur de « Star Informatique » Wilfrid Zodéougan a procédé, le 05 Août 2006, à la remise des attestations à quarante deux (42) élèves du collège d'enseignement général (CEG) de Tindji dans la commune de Zakpota. En présence d'un des parrains Jules Boco Dagoun, conseiller communal de Bohicon, la cérémonie de la remise de ces parchemins s'est déroulée à la salle de conférence dudit établissement. Le directeur de « Star Informatique », le formateur, a salué tous ceux qui ont répondu présents. Il n'a pas manqué de remercier les conseillers communaux de Bohicon, Sanni Mama et Jules Boco Dagoun, les deux parrains de l'événement, qui ont supporté la formation en informatique de ces apprenants. S'adressant aux bénéficiaires, il les a exhortés à poursuivre leurs études. « Ne vous considérez pas comme des secrétaires... » a-t-il précisé avant de rappeler que les attestations renforcent seulement leur cursus scolaire. Selon lui, la maîtrise de l'outil informatique constitue une né-

cessité dans la vie de l'homme. En louant l'initiative du directeur de « Star Informatique », le parrain Jules Boco Dagoun a demandé aux récipiendaires de s'entraîner pour ne pas perdre la main.

Il a réaffirmé sa volonté d'appuyer les initiatives du genre dans le cadre du développement local. En fait, les quarante deux (42) élèves, de toutes classes confondues du collège de Tindji, ont suivi une formation accélérée du 03 Juin au 05 Août 2006. Il ont appris plus de trois (03) logiciels en deux (02) mois. Il s'agit de Windows, Word, Excel et autres au cours de leur apprentissage. Et cette formation dénommée « Vacances- Informatique » fait des heureux depuis peu. Les élèves des collèges et des lycées sont les cibles privilégiées pendant les vacances scolaires. Enfin, le clou de la cérémonie a été la distribution des attestations aux ayants droit.

Aziz IMOROU (Br/Zou-Collines)

CONFERENCE DE PRESSE A ZOGBODOMEY

Désiré Vodonou dénonce le bilan de Kindjanhouné

Le coordonnateur de l'Alliance « Force clé » de Zogbodomey Désiré Vodonou a donné, le 05 août 2006, une conférence de presse au siège de l'Union communale des producteurs (UCP) de la localité. Le Pdg du groupe « Négoce international » a dénoncé la mauvaise gestion des affaires de cette ville du département du Zou. En effet, le bilan à mi-parcours présenté, le 1^{er} août dernier, par le Maire de Zogbodomey Zéphirin Kindjanhouné, n'a pas reçu l'adhésion des lieutenants de l'ancien Ministre Lazare Séhouéto. « Nous lisons une volonté manifeste de la part du Maire de tronquer la vérité... », a déclaré le conférencier en qualifiant la gestion de la commune de « crapuleuse » et « scandaleuse » en trois (03) ans de décentralisation. Il a fait observer que les réalisations du conseil communal sont, dans la plus grande partie l'œuvre des organisations non gouvernementales, du gouvernement et des partenaires locaux. « Nous ne remarquons pas là les efforts fournis par nos élus locaux pour mobiliser les fonds ou l'utilisation qui est faite de l'argent des contribuables... », a-t-il indiqué pour demander des éclaircissements sur les recettes, les dépenses et le solde de ville en trois ans de gestion locale. Et l'homme d'affaire ne voit pas d'un bon œil le fait que le Maire a acheté un véhicule 4x4 de dix-huit millions (18.000.000) de francs Cfa au moment où des partenaires au développement ont donné un autre véhicule à

la commune. En plus, le conférencier a voulu avoir des éclaircissements sur les poteaux en fer ou en bois acquis par la commune depuis les sous-préfets, le véhicule pick up bâché disparu de la circulation et les seize mille (16.000) francs reçus de chaque acquéreur de parcelle. Et aux yeux de Désiré Vodonou, le vrai bilan du conseil communal se résume en quelques réalisations. Il s'agit des constructions de trios (03) salles de classes, deux (02) bureaux d'arrondissements, un (01) bâtiment administratif à la Mairie, de la réfection de quatre (04) bureaux d'arrondissements et de la distribution des feuilles de tôles dans six (06) écoles et huit marchés de la commune. « En plus de trois ans d'exercice, le bilan du conseil communal n'est donc pas particulièrement brillant... », a-t-il conclu pour marteler que « cela doit changer » à partir de maintenant. Il n'exclut pas la thèse de la destitution. Enfin, l'homme d'affaire Désiré Vodonou a dénoncé la mauvaise gestion de la commune de Zogbodomey quand bien même cette ville occupe le premier rang dans le département du Zou/Collines et le troisième au Bénin dans le cadre de la bonne gouvernance locale. On peut dire, sans risque de se tromper, que la bataille législative entre Vodonou et Kindjanhouné n'a fait que commencer. Le rendez-vous est pris donc pour mars 2007.

Aziz IMOROU (Br/Zou/Collines)

RÉFORMES DANS LE SECTEUR DES TÉLÉCOMMUNICATIONS AU BÉNIN

La Ldcb félicite le gouvernement.

Dans son discours à la Nation du 31 juillet dernier, le président de la République a annoncé des mesures sociales prises par le gouvernement notamment dans le secteur des télécommunications.

Ces mesures ont trait à la possibilité donnée aux consommateurs d'envoyer, à compter du mardi 1^{er} août 2006, des Sms inter réseau, à la mise en place très prochaine de l'autorité de régulation des postes et télécommunications et à la réduction de l'ordre de 20 à 30% dans deux mois au plus tard des prix des produits et services offerts par les opérateurs Gsm. Au lendemain de cette décision, des voix et pas des moindres se sont levées dans le rang de la

société civile pour féliciter le gouvernement et l'inviter à ne pas s'arrêter en si bon chemin. La dernière en date est celle de la Ligue pour la Défense du Consommateur au Bénin (Ldcb).

Dans un communiqué de presse parvenu hier à notre rédaction et daté du 03 août 2006, la Ldcb, qui œuvre pour une communication durable, a félicité l'exécutif pour ses actions louables qui, à l'en croire, témoignent une fois encore de sa volonté d'être à l'écoute des consommateurs dans notre pays. La Ldcb, dans son communiqué, a invité le gouvernement à amener les opérateurs à la couverture effective et intégrale de leurs zones d'intervention et à l'uniformisation du contenu du concept « unité » dont la durée diffère d'un opé-

rateur à un autre. Elle a profité de l'occasion pour informer les consommateurs qu'elle vient de boucler un certain nombre d'études sur le secteur des télécommunications qui seront publiées sous peu. Il s'agit, selon Romain Abilé Houéhou signataire dudit communiqué, de la réalisation d'une étude comparative sur les coûts et services offerts par les différents opérateurs Gsm, de l'actualisation de l'étude sur les cartes prépayées de crédit téléphonique utilisées au Bénin pour communiquer aussi bien à l'intérieur que vers l'extérieur ainsi que d'une étude comparative des services offerts par les cybercafés de Cotonou et ses environs.

Léonce HOUNGBADJI